

Newsletter n°1 – Hiver 2015 - 2016



Jardins Wanga Nègès s'envole le 28 février prochain pour les terres haïtiennes...

Jérôme et Sophie sont responsables de la mise en œuvre du 1^{er} projet de l'association.

Ils partent avec un statut de couple volontaire en collaboration avec l'ONG Suisse Eirene.



Pendant ce temps, Yamina les attend à Port-au-Prince et se prépare pour l'ouverture des festivités. Emilie se perfectionne dans le domaine de l'accès à l'eau, chez BioForce à Lyon, pour multiplier et diversifier ses compétences.

Vous êtes plus d'une centaine à nous soutenir, matériellement mais aussi humainement et vous représentez une force primordiale pour la vie de l'association et la poursuite de ses objectifs.

Nous nous réjouissons de partager la vie des graines d'espoir que nous avons semées ensemble. Pour suivre nos activités :

www.jardinswn.org



Atelier de la Bécassière

Toutes les ventes de l'Atelier sont versées à l'association.

remysport@bluwin.ch

De Prilly à Haïti pour redonner vie à la terre

Une association part mettre en place un programme agroécologique pour soutenir des paysans isolés

Trois ans pour chérir les sols et soulager les hommes. C'est avec cette noble mission que les membres de l'association Jardins Wanga Nègès, basée à Prilly, s'envoleront pour Haïti le 28 février. Au cœur du projet, l'agroécologie, «une méthode simple qui accorde une grande importance à la vitalité des sols», explique le président, Jérôme Dubois. Travailler sur les semences, soigner l'humus: une nécessité dans les zones montagneuses ciblées où les terres sont de moins en moins fertiles. Pour y avoir mené un programme d'accès à l'eau de 2012 à 2014, les membres connaissent bien cette région reculée. «La sou-

veraineté alimentaire n'est plus assurée car les techniques sont insuffisantes, les outils manquent et les rendements diminuent», poursuit Jérôme Dubois.

Sur place, l'association entend œuvrer «main dans la main» avec la population, sur la base de démarches participatives et de formations pédagogiques. «Nous ne voulons rien imposer, mais impliquer au maximum les paysans et répondre à une demande», souligne Sophie Paychère, l'une des membres fondatrices. Le programme doit bénéficier à quelque 480 familles, soit plus de 2600 personnes, et sera développé avec l'aide d'agronomes confirmés. «Le but ultime, c'est évidemment que ces familles obtiennent l'autonomie alimentaire. Ils sont tellement isolés qu'ils bénéficient peu des aides internationales ou du gouvernement» conclut Jérôme Dubois. **R.H.**

Voilà 5 ans, soit un an et 3 mois après le tremblement de terre du 12 janvier 2010, que Michel Martelly a été élu par les urnes à la tête de la République d'Haïti. A l'heure où le calendrier du gouvernement indique la fin de mandat pour Michel Martelly, l'état haïtien n'a pu tenir des élections transparentes et aucun candidat à l'investiture présidentielle n'a été élu.

Retour sur les événements de l'année 2015 :

Année électorale chargée pour Haïti, d'autant plus que des élections présidentielles, législatives et locales devaient se tenir. Plusieurs scrutins ont eu lieu dès le mois d'août 2015. Mais le deuxième tour des élections présidentielles n'a pu être tenu jusqu'à aujourd'hui.

Locaux de votes vandalisés, troubles et irrégularités constatés ont émaillé le processus électoral haïtien. Les résultats du 1^{er} tour des présidentielles publiés par le CEP (Conseil Electoral Provisoire) sont très vivement contestés (de nombreuses manifestations ont lieu à travers le pays depuis l'annonce des résultats) et le candidat d'opposition, Jude Célestin (opposé à Jovenel Moïse au 2nd tour - soutenu par le président sortant), s'est retiré, laissant ce dernier seul candidat en lice.

Michel Martelly a quitté la tête du gouvernement haïtien le 7 février dernier. Jocelerme Privert a été élu, par les parlementaires, Président du gouvernement de transition et a pour principale mission l'organisation du 2^{ème} tour des élections présidentielles. Le nom du futur chef de l'Etat est encore dans les mains du peuple.

La spéculation sur les denrées alimentaires en question

Le 28 février prochain, le peuple suisse se prononcera sur une initiative populaire visant à interdire la spéculation sur les denrées alimentaires. Un sujet trop peu souvent abordé dans la presse, qui mérite que l'on s'attarde un temps sur les conséquences de ces actions boursières. Si vous le souhaitez, vous pouvez consulter ces articles en cliquant dessus:

[Déclaration de Berne](#)
[Alliance Sud](#)

